



Instituciones de México, de América Central y de Francia,

En cuarta convocatoria para la presentación de propuestas, El Colegio Franco-Mexicano en Ciencias Sociales mantiene y estimula la integración de América Central a su proyecto.

La Embajadora de Francia en México, la Señora Elisabeth Beton-Delègue, quien asumió en 2012 la presidencia de El Colegio, recordó la importancia de esta nueva red de investigadores franceses, mexicanos y centroamericanos que permite “poner al servicio de todos la excelencia de cada uno”. Este polo, coordinado por la Directora del CEMCA, Delphine Mercier, fue concebido inicialmente para estimular los intercambios universitarios entre Francia y México a diferentes niveles (profesores, investigadores, estudiantes) y para desarrollar proyectos comunes de investigación. El carácter regional de las acciones de El Colegio y la voluntad de organizar la reciprocidad permitió así la triangulación del dispositivo.

Impulsado por el Centro Cultural y de Cooperación de la Embajada de Francia, El Colegio Franco-Mexicano en Ciencias Sociales fue creado inicialmente con la vocación de reforzar la cooperación universitaria y científica entre los dos países. Su origen nació de las Cátedras Franco-Mexicanas en Ciencias Sociales establecidas desde 1996 en numerosos establecimientos mexicanos de renombre. El Colegio garantiza la continuidad de estas relaciones, y al mismo tiempo desarrolla nuevas formas de intercambios bilaterales incluyendo las universidades y los centros de investigación implantados en las regiones, haciendo énfasis en el impulso y la ampliación de una red doctoral establecida entre Francia y México desde junio de 2008.

Este año, dos nuevos miembros forman parte del Comité Ejecutivo de El Colegio Franco-Mexicano en Ciencias Sociales y nos felicitamos por su participación, El Instituto Pluridisciplinario para Estudios sobre las Américas en Toulouse - IPEAT – *l’Institut Pluridisciplinaire pour les Etudes sur les Amériques* à Toulouse, y la Agencia Universitaria de la Francophonía – *l’Agence Universitaire de la Francophonie* - AUF.

ACTUALMENTE, EL COMITÉ EJECUTIVO DE EL COLEGIO ESTÁ CONSTITUIDO POR:

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), la Academia de Ciencias de México, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), el Instituto de Investigación para el Desarrollo (IRD), El *Collège de France*, la Fundación *Maison des Sciences de l’Homme*, el Centro Cultural y de Cooperación de la Embajada de Francia en México (CCC-IFAL) y el *Institut des Amériques* (IDA), El *Institut Pluridisciplinaire pour les Etudes sur les Amériques à Toulouse* (IPEAT) y La *Agence Universitaire de la Francophonie* (AUF), el Consejo Superior Universitario para América Central (CSUCA) y el Instituto Francés de América Central de la Embajada de Francia en Costa Rica (IFAC), quienes ya volvieron a confirmar su participación.

En el marco del desarrollo de El Colegio, existe también un Comité Científico de instituciones mexicanas el cual incluye a interlocutores en América Central.

LOS CRITERIOS DE ELEGIBILIDAD SON LOS SIGUIENTES:

- Participación de los invitados en una o varias conferencias magistrales y en intervenciones al lado de estudiantes y de colegas universitarios (cursos, seminarios, talleres).
- Contribución de los invitados a una actividad de cooperación en curso o en la definición de futuras actividades de cooperación, en los ámbitos de enseñanza, del medio estudiantil, de la investigación.
- Implicación de varias instituciones en uno o varios países (en particular para el caso de América Central)

COMPROMISOS:

- El Colegio se compromete a financiar los boletos de avión Francia - México – América Central (en sus diferentes sentidos).
- Las instituciones mexicanas, centroamericanas y francesas participantes en el proyecto se comprometen a tomar bajo su responsabilidad los gastos de la estancia, pero también a organizar las actividades de una manera más fluida con un compromiso de proyectarlas por visio conferencia.

MODALIDADES PARA 2013:

La convocatoria está en línea a partir del 23 de Noviembre 2012 y estará abierta durante 7 semanas. Los expedientes deberán remitirse el 11 de Enero 2013 (fecha límite medianoche hora mexicana), a la siguiente dirección: direccion@cemca.org.mx (los detalles del envío están especificados en el formulario anexo). Cada propuesta será examinada por dos evaluadores del Comité Científico de El Colegio Franco-Mexicano en Ciencias Sociales. Los expertos entregarán su evaluación el 15 de enero 2013. El Comité Ejecutivo establecerá la clasificación de los proyectos aceptados (se anunciará el resultado oficialmente en el sitio web del CEMCA: <http://www.cemca.org.mx/>) el 18 de Enero 2013. **Cuidado ningún proyecto podrá empezar antes del 1ro de Febrero de 2013.**

ADMINISTRACIÓN DE EL COLEGIO FRANCO-MEXICANO EN CIENCIAS SOCIALES

COMPOSICIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DE EL COLEGIO FRANCO-MEXICANO EN CIENCIAS SOCIALES

Presidente

S. E. Sra. Embajadora de Francia en México, Elisabeth Beton-Delègue

SECRETARIADO EJECUTIVO

Centro de Estudios Mexicanos y Centroamericanos (CEMCA)

Delphine Mercier

COMITÉ EJECUTIVO

Academia de Ciencias

Jose Franco, Renata Villalba Cohen

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT)

Sylvia Álvarez Brunelière, Eugenio Cetina Valdillo, Hugo Moreno Sánchez, Luis Ponce Ramírez

Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES)

Fernando de Jesús Bilbao Marcos

Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA)

Juan Alfonso Fuentes Soria

Embajada de Francia en México (Centro Cultural y de Cooperación–IFAL)

Alain Bourdon y David Recondo

Cooperación Científica: Thierry Boisseaux

Cooperación Técnica: Yann Thoreau la Salle

Cooperación Universitaria: Samuel Bourdeau

Embajada de Francia en Costa Rica (Instituto Francés de América Central)

Jean-Claude Reith

Instituto de Investigación para el Desarrollo (IRD)

Renaud Fichez

Collège de France

Philippe Descola

Institut des Amériques (IDA)

Jean-Michel Blanquer

Fondation Maison des Sciences de l'Homme (FMSH)

Dominique Fournier

Institut Pluridisciplinaire pour les Études sur les Amériques à Toulouse (IPEAT)

Sonia V. Rose

Agence Universitaire de la Francophonie (AUF)

Patrick Chardenet

COMITÉ CIENTÍFICO

El Comité Científico de El Colegio Franco-Mexicano en Ciencias Sociales está constituido por las instituciones que han contribuido durante años al funcionamiento de las Cátedras Franco-Mexicanas pero se ampliará con los delegados de las Instituciones Centroamericanas que se incorporen a El Colegio a través de la presentación de sus propuestas.

Thomas CALVO	El Colegio de Michoacán
Rosalba CASAS GUERRERO	Universidad Nacional Autónoma de México
Marie Laure COUBÈS	El Colegio de la Frontera Norte
Jocelyne GACEL-AVILA	Universidad de Guadalajara
Alfredo HUALDE ALFARO	El Colegio de la Frontera Norte
Carmen ICAZURIAGA	Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social
Diego ITURRALDE	Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social
Silvana LEVI LEVI	Centro de Investigación en Geografía y Geomática "Ing. Jorge L. Tamayo", A.C.
Sergio LÓPEZ AYLLÓN	Centro de Investigación y Docencia Económica
Juan Manuel MARTÍNEZ LOUVIER	Universidad Iberoamericana - Puebla
María Luisa MARTÍNEZ SÁNCHEZ	Universidad Autónoma de Nuevo León
Alejandra MEYENBERG	Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social
Alberto Javier OLVERA RIVERA	Universidad Veracruzana
Jean-François PRUD'HOMME	El Colegio de México
Pablo ROJO	Centro de Investigación y Docencia Económica
María Eugenia SANCHEZ DIAZ DE RIVERA	Universidad Iberoamericana - Puebla
Oscar SOTO BADILLO	Universidad Iberoamericana - Puebla
María del Carmen TREVINA CARRILLO	Centro de Investigación en Geografía y Geomática "Ing. Jorge L. Tamayo", A.C.
Sylvie TURPIN MARION	Universidad Autónoma Metropolitana